



Studentische Evaluationen - Qualitätsmanagement an der DHBW Mannheim

Ihre Teilnahme ist für unsere Hochschule sehr wichtig!

Ihre Evaluationen des Studienangebots tragen maßgeblich zur Qualitätssicherung des Studienangebots der DHBW bei und sind nach Landeshochschulgesetz (LHG) für die Hochschulen verpflichtend (§ 5 LHG).

Alle Qualitätssicherungsmaßnahmen gehen auf den sog. Bolognaprozess zurück, mit dem 2003 der Grundstein zu einem einheitlichen europäischen Hochschulraum gelegt wurde. Bestandteil dieses Konvergenzprozesses war neben der Umstellung auf Bachelor- und Masterabschlüsse, der Modularisierung und der Umrechnung studentischer Leistungen in einen Workload, auch die europaweite Vereinheitlichung von Studiengängen und damit verbesserte Möglichkeiten anrechenbarer Auslandssemester.

In diesem Flyer möchten wir Ihnen alle studentischen Evaluationen an der DHBW Mannheim vorstellen, zu deren Teilnahme Sie regelmäßig aufgefordert werden. Mehr Informationen dazu finden Sie unter:

<https://www.mannheim.dhbw.de/dhbw-mannheim/qualitaetsmanagement>

Auf der Homepage des Qualitätsmanagements der DHBW Mannheim finden Sie einen Newsfeed, in dem einzelne in der Evaluation Studium & Lehre abgefragte Fachbereiche, wie z.B. die Bibliothek, eine Rückmeldung zur Umsetzungen der Ergebnisse aus Ihren Evaluationen geben können. Schauen Sie hier gerne einmal vorbei!

Tipps und Hinweise

Über die Teilnahme:

- Alle studentischen Evaluationen werden online durchgeführt.
- Einladungen zu Evaluationen gehen immer an Ihre S-E-Mail-Adresse.
- Daher unsere dringende Bitte, schauen Sie bitte regelmäßig in das Postfach Ihrer S-E-Mail-Adresse oder richten Sie eine Weiterleitung an eine private E-Mail-Adresse ein.

Tipps für Feedback:

Ihnen als Studierenden kommt bei den Evaluationen eine aktive Rolle als Expert*innen zu. Wir schätzen Ihr konstruktives Feedback!

Seien Sie so konkret wie möglich, machen Sie Verbesserungsvorschläge! Persönliche Beleidigungen in Evaluationen sind unprofessionell.

Sie hätten diese Infos zu den studentischen Evaluationen anders gestaltet? Geben Sie uns gerne ein Feedback dazu an qualitaetsmanagement@dhbw-mannheim.de

Wie das geht, wird hier
auf den Seiten des ITS erklärt:



Studentische Evaluationen an der DHBW Mannheim

Lehrveranstaltungsevaluation

Zeitpunkt

Die Erhebung erfolgt lehrveranstaltungsspezifisch, idealerweise noch vor Abschluss der zu evaluierenden Lehrveranstaltung und vor der Klausur. Laut § 4 (4) der Evaluationsatzung der DHBW ist „in jedem Studiengang jährlich jeweils mindestens ein Drittel der stattfindenden Lehrveranstaltungen des ersten, des zweiten und des dritten Studienjahres zu evaluieren. Die zu evaluierenden Lehrveranstaltungen bestimmt die Studiengangsleitung.“

Themen

Inhaltlich geht es bei der Evaluation um die Durchführung der Lehrveranstaltung. Wie bewerten Sie Inhalt, Struktur, Stofffülle und Arbeitstempo?

Ergebnisse

Die Ergebnisse verbleiben bei der Studiengangsleitung und sind Basis für Feedbackgespräche, um in den Studiengängen aktiv die Qualität im Austausch zwischen Studierenden, Dozierenden und den Modulverantwortlichen zu sichern.

Evaluation von Studium und Lehre

Zeitpunkt

In jedem Studiengang alle zwei Jahre. Befragungszeitpunkt ist das Sommersemester. Die Evaluation bezieht sich auf das gesamte Studienjahr und endet am 15. Oktober des jeweiligen Jahres.

Themen

Ihre Gesamtbewertungen, der Lehrqualität, Organisation, Betreuung, Arbeitsaufwand, praktische Ausbildung, Beurteilung der digitalen Lehre und Umstellungen im Studienbetrieb, z.B. durch die Corona-Verordnung. Bewertungen von Bibliothek, Infrastruktur und Auslandsstudium.

Ergebnisse

Die Ergebnisse fließen in den Qualitätsbericht der DHBW ein. Die Studiengangsleitung erhält Auswertungen der Evaluationsergebnisse im Standortvergleich, sodass die Entwicklung im eigenen Studiengang im Vergleich zu anderen Standorten im Sinne eines Benchmarking-Prozesses abgeglichen werden kann. Es findet jedes Jahr im Juli ein Qualitätsgespräch zwischen dem Rektorat und der Vizepräsidentin für Qualitätsmanagement und Akkreditierung statt.

Absolventenbefragung

Zeitpunkt

Kurz vor Abschluss des Bachelor-Studiums findet jedes Jahr im Sommersemester die Befragung des aktuellen Absolventenjahrgangs statt. Der Evaluationszeitraum endet immer am 30. September des jeweiligen Jahres.

Themen

Die Befragung dient der Hochschule als Information über Ihren angestrebten (Karriere)Weg, entsprechend werden u.a. Themen wie die berufliche Situation nach dem Studium, geplantes Masterstudium und Auslandserfahrungen abgefragt.

Ergebnisse

Neben der Studiengangsleitung erhalten das Präsidium der DHBW, das Ministerium für Wissenschaft, Forschung und Kunst Baden-Württemberg und der Senat der DHBW aggregierte Statistiken aus der Befragung. Die Statistik fließt an der DHBW Mannheim zudem in das Jahrespressegespräch und in die Medienarbeit der Hochschulkommunikation ein.

Erstsemesterbefragung

Zeitpunkt

Jedes Jahr im Wintersemester werden alle neuen Erstsemesterstudierenden befragt, ungefähr sechs Wochen nach Beginn der ersten Theoriephase.

Themen

Der Fragebogen wurde unter Federführung der Hochschulkommunikation entwickelt. Abgefragt werden u.a. Themen, wie der Erstkontakt mit der DHBW, die Verbundenheit mit der Hochschule und dem Dualem Partner, die private und berufliche Mediennutzung.

Ergebnisse

Die Ergebnisse verbleiben an der DHBW Mannheim. Sie werden dem Rektorat und der Hochschulkommunikation zur Verfügung gestellt und dienen dazu, Sie als unsere Studierenden besser kennenzulernen.